

# EL PORVENIR

## DIARIO DE LA TARDE.

Este Diario es propiedad de la Imprenta URUGUAYANA. Se publica á las 5 de la tarde: se admiten AVISOS hasta las 4 de la tarde del día de su publicación, debiendo abonarse un precio módico para los SS suscriptores un acrecimiento moderado para los que no lo son. El precio de la suscripción es de DOS PESOS al mes. Se vende y admiten suscripciones en la oficina del Diario, calle de Buenos-Ayres N.º 205.—Precio de los números sueltos, UN REAL.

### ULTIMAS NOTICIAS.

EUROPA.	AMERICA.
Londres . . . . 4 Ene.	Buenos Ayres . . 12 Feb.
París . . . . . 4 id.	Baltimore . . . . 31 Dic.
Venova . . . . . 4 id.	Bahía . . . . . 13 Ene.
Lisboa . . . . . 7 id.	California . . . . 1 Nov.
Ambergo . . . . 2 Ene.	Habana . . . . . 18 id.
Liverpool . . . . 9 id.	New-Orleans . . 21 Dic.
Sancti-Spíritus . 16 id.	New-York . . . . 21 id.
Sancti-Petersburgo . 6 id.	Pernambuco . . . 1 E. B.
Madrid . . . . . 14 id.	Paraguay . . . . 21 Nov.
Salaga . . . . . 5 id.	Río Janeiro . . . 9 Feb.
Sancti-Petersburgo . 8 id.	Río Grande . . . 3 Feb.
Sancti-Petersburgo . 29 Dic.	Valparaiso . . . . 9 Dic.

### ALMANAQUE.

Hoy MARTES 18 Stos. El día arzobispo é Ignacio obispo.

Una nueva el 1.º á las 2 h. y 16 min. de la mañana  
 Cuarto crec. el 9.º á las 4 h. y 56 m. de la mañana.  
 Una llena el 15.º á las 12 h. de la tarde.  
 Cuarto meng. el 22.º á las 6 h. y 51 min. de la tarde.

Salida del Sol, á las 5 h. y 11 min. de la mañana.  
 Caso, á las 6 h. y 49 min. de la tarde.  
 Estación—VERANO.

## ESTERIOR.

### FRANCIA.

Uno de los acontecimientos principales de la penúltima semana ha sido el informe de M. de Rémusat á la Asamblea nacional, del cual damos un extracto en otro lugar. Ese informe ha producido un efecto considerable en el público, por que ha demostrado que la Asamblea no quería la guerra ni de verse arrastrar á la vía de las aventuras, y sabido es que, según los términos de la constitucion, ella sola es la que puede y tiene el derecho de empeñar la palabra de Francia. M. de Rémusat ha tenido el cuidado de estipular en su informe que lo que la

### FOLLETIN.

#### AMOR DESPUES DE LA MUERTE.

#### TRADICION NORUEGA

(Empieza en el número 35).

Pronto desapareció con la calor del sol dejando de ver en toda su hermosura el bello paisaje de Gudbrandwal: el Lougen, arrasando su plateada corriente por una verde pradería, á uno y á otro lado montecillos cubiertos de pinos en que se veían mil rústicas habitaciones, y por encima de estos montecillos las altas montañas, cuyas cimas cubiertas de eterna nieve, brillaban á los rayos del sol como lagos de oro y de azul. Con los primeros albos del día, renació el movimiento en aquella solitaria región. El gallo silvestre saltaba de árbol en árbol lanzando gritos agudos; el pastor llevaba á pacer sus ganados, que, al atravesar los montecillos y los bosques, sembraban el suelo con las perlas de un abundante rocío. De las casas de campo salían alegremente el activo labrador y la joven diligente. Eric y Lena, sentados en una de las ventanas del castillo, desde donde sus miradas descubrían la inmensidad del espacio, contemplaban este magnífico panorama con la exaltación de la felicidad.

Francia ha de establecer en su fronteras no es un cuerpo de operaciones, sino simplemente un cuerpo encargado de velar porque las poblaciones interiores y exteriores no puedan insurreccionarse por las escitaciones de uno ó otro lado del Rhin.

La comision no se ha atendido solamente á precauciones de estilo, á garantías de redaccion, sino que, como queria evitar todo lo que pudiese conducir á una guerra, á un humor demasiado belicoso que se dejase arrastrar á dar otro empleo al crédito pedido, ha exigido que el ministro le presentase un estado de su aplicacion dividido en capitulos y artículos arreglando el destino fijo é inevitable de los ocho millones cuatrocientos mil francos reclamados.

Y no es esto solo: ha pedido que ántes de leer el informe á la Asamblea, fuese enviado á Berlín, á fin de que pudiese comunicarse inmediatamente á las Cámaras prusianas, como capaz de disipar todas las ilusiones de los partidarios de la guerra sobre las buenas disposiciones de la Francia hacia ellos.

Así, mientras M. de Rémusat leía su informe á la Asamblea, un espreso partía á toda prisa á decir á la comision del mensaje al rey en Berlín, que la política francesa respecto de las cuestiones de Alemania es la neutralidad.

A despecho de esta actitud de la Francia las ideas guerreras de la segunda Cámara prusiana no se han modificado en sentido de la paz, si hemos de juzgar por el proyecto de contestacion al discurso de la Corona, que damos en otro lugar.

La Asamblea nacional ha adoptado el proyecto de ley tal como habia sido presentado por el ministro de la Guerra, por una grande mayoría.

La única sesion de la Asamblea nacional que ha presentado algun interés en esta semana, es la del 10, en la que M. de Montalembert ha subido á la tribuna para leer su

—¡ Ah! ¡ que espectáculo tan hermoso! exclamaba Lena juntando las manos como para dar gracias al cielo por las agradables emociones que experimentaba. ¡ Qué hermoso es esto, y cuán dulce es el poder despertarse con un pensamiento de amor y de piedad en presencia de una naturaleza tan rica!

—Si, respondió Eric, muy hermoso es vivir aquí cuando uno ama y sabe que es amado. Mira todas esas sencillas habitaciones como dispersas sobre las orillas del río, separadas discretamente unas de otras, y medio ocultas entre las ramas de los árboles. No hay una sola de esas rústicas habitaciones, donde en los vagos ensueños de mi juventud no haya yo colocado el templo de la felicidad conyugal. Creía entonces que sería muy dichoso viéndome en una de ellas, separado del resto del mundo, en esta soledad tan grandiosa y tan agradable, solo con un ser amado, y sin estar espuesto mas que á las miradas de Dios. Mi dicha ha sobrepujado á mis mas dorados sueños.

Estás á mi lado, en mi pais natal, tú á quien tan pronto he aprendido á amar, tú, cuya mirada y cuya sonrisa son para mí una bendicion celestial. . . . ¡ Oh! mi corazón está lleno de tal encanto que temo no sea esto mas que un sueño; pero si lo fuera,

informe sobre la proposicion de M. de Ollivier relativa á la celebracion del domingo. La eleccion de M. Montalembert como relator indica bastante que la comision ha tomado la proposicion en consideracion. El trabajo de M. de Montalembert es muy considerable, pues que la lectura del informe no ha durado ménos de tres horas; de consiguiente no trataremos de hacer su análisis. Por otra parte, sería muy difícil despues de una sola lectura el hacer un resumen de todos los argumentos que el honorable representante ha hecho valer en apoyo de su proposicion.

La izquierda ha acogido muchos párrafos de informe con reclamaciones: la derecha los ha aplaudido.

La discusion será probablemente muy animada, si hemos de juzgar por la violencia de los artículos de cierta parte de la prensa. Muchos periódicos de orden, y entre ellos el *Diario de los Debates* y el *Orden* rechazan ya el proyecto ántes de conocer la impresion que podrá producir en el público.

El *Orden* dice: « Toda compresion, toda traba á la libertad que se manifieste bajo la apariencia de un celo religioso, nos hallará hostiles, por que estamos convencidos de la impotencia de semejantes estratagemas. La fé se inspira, no se decreta ni se manda. Cuando los apóstoles predicaban sobre el lago de Tiberiada, pasaban toda la noche sin tomar nada y sabian resignarse á esperar. ¡ Y bien! haced como ellos, echad vuestras redes y pescad las almas que quieran meterse en ellas; hé ahí el verdadero medio de conservar á la religion el alto prestigio que no debe perder entre nosotros.

El *Diario de los Debates* siente el verse obligado á ponerse del lado de la Montaña, pero le es imposible no espresar su sorpresa y su pesar. Hay muy fuertes objeciones contra el proyecto, pero las habia mas fuertes contra M. Montalembert, hablando á nombre de la comision como relator. El informe, dice, parece ser el frontispicio gigantes-

quiero morir antes que despertar.

Hablando así cogia á Lena por la mano y la conducía fuera del castillo sobre las verdes alfombras de musgo que se ostentan bajo los árboles.

Cuando Eric y Lena encontraban en su camino algun otero cubierto de musgo, desde donde se descubria á lo lejos uno de los mas risueños puntos de vista de toda la comarca; se sentaban al pie de un árbol y pasaban el tiempo diciéndose amores y otras cosas de las que se dicen la víspera, y al día siguiente se repiten como si nunca se hubiesen dicho. Algunas veces encañaba Eric á su esposa algunas frases que tenia la lengua noruega para espresar ciertos ternos afectos, y no dejaba de reirse de ver los esfuerzos que ella hacia para pronunciar bien, según las lecciones de su docto maestro, y como el amor es el mas hábil preceptor, no tardó mucho Lena en familiarizarse con el acento de aquella lengua y en pronunciar perfectamente: *Jeg elsker dig* (yo te amo.)

Otras veces se contaban el uno al otro las tradiciones populares que habian aprendido en su infancia. Un día Eric refirió á Lena la historia de una madre joven, que habiendo sido arrebatada por una muerte prematura á los afectos de su familia, oyó

co de todo un sistema muy diferente del que tenemos y que se ha arraigado tan profundamente en nuestras costumbres. No se trata ya de una cuestion aislada que se presenta bajo la modesta apariencia de un homenaje rendido á los cultos; se trata de saber si debemos cambiar nuestra organizacion social toda entera, y confundir de nuevo el orden religioso y el orden político despues de tantos esfuerzos y tanta sangre derramada para obtener su separacion.

El informe de M. de Montalembert, y en jeneral el proyecto de ley, podrá muy bien haberle enterado.

El *Diario de los Debates* tiene razon; el proyecto de ley hubiera pasado quizás sin mucha oposicion, si la comision hubiese nombrado otro relator. CH. D'AMYOT.

En nuestros anteriores números hemos hecho conocer á nuestros lectores que se habia descubierto un gran compló atribuido á la sociedad del Diez de Diciembre, por M. Yon, comisario de policia cerca de la asamblea nacional. Se recordará que se trataba de asesinar á M. Dupin, presidente de la asamblea, y al jeneral Changarnier. Hemos dicho que M. Carlier, prefecto de policia, habia desmentido el hecho y habia suspendido el sueldo á M. Yon. No obstante, el gobierno habia creído deber disolver la sociedad del Diez de Diciembre, no por causa de conspiracion de su parte, pues en caso de conspiracion la hubiera perseguido, sino para dar una especie de satisfaccion á la comision de permanencia de la Asamblea y á la opinion pública que se inquietaba de sus demostraciones un poco turbulentas algunas veces.

El tribunal ordenó inmediatamente que se instruyese una sumaria informacion acerca del informe de M. Yon, y muy presto adquirió la conviccion de que el compló que metia tanto ruido, no habia existido ni existia mas que en la imaginacion de un M. Alais, agente de policia á las órdenes del comisa-

en su ataud los sollozos de sus pequeños hijos, y obtuvo de Dios el permiso de volver á su casa para cuidar de ellos. ¡ Ah! dijo al concluir esta tierna narracion: la vida del alma no puede acabar con la vida del cuerpo. Cuando se cierran nuestros ojos, y cuando nuestro corazón deja de latir, si un ardiente pensamiento de amor y de abnegacion ha animado nuestra existencia, este pensamiento debe seguirnos en el ataud, y acompañarnos bajo la fria losa. Si, estoy seguro de ello, los muertos están en comunicacion constante con los seres amados que han dejado en este mundo. Sienten con ellos, y con ellos se alegan, afligiéndose de su infidelidad. Si llegase á morir antes que tú, mi querida Lena, estaría siempre á tu lado, y si llegaba á suceder que tuvieses necesidad de mí, Dios, no lo dudes, me concedería la gracia de salir de la tumba para venir á socorrerte, auxiliarse y consolarte.

—Si, respondió Lena esas creencias están tambien esparcidas en mi pais, y yo he oido en Normandía cantar antigua balada, la cual refiere, que un niño vino á decir á su madre: No llores, no llores mas. Cuando tú te ries, mi tumba se llena de rosas, y cuando lloras, mi sudario está empapado en lagrimas.

(Continuará.)

Yon. Alais decía que 26 conjurados, cuyos nombres marcaba, se habían reunido en casa de uno de ellos en una pieza que designaba. Se ha demostrado que dicha pieza no podía contener diez personas; por consiguiente la falsedad era patente, y en lugar de los 26 conjurados imaginarios, fué Alais quien ocupó la cárcel.

Alais ha comparecido el 24 y 26 de diciembre delante del tribunal correccional, bajo la prevención de denuncia calumniosa, y ha sostenido una parte de los hechos consignados en el informe de M. Yon; pero el tribunal le ha condenado á un año de prisión y 300 francos de indemnización para el individuo en cuya casa pretendía que se había verificado la reunion de los conspiradores.

Después de este fallo, se esperaba naturalmente la destitucion de M. Yon, y no obstante hasta el día ese funcionario sigue aun en su puesto á pesar de la súplica hecha por el ministro á la mesa de la Asamblea para que terminase su reemplazo. Se pretende que la Asamblea está no solamente descontenta del resultado del proceso, en el cual su comisario ha sido muy mal tratado por el fiscal, que le ha declarado indigno de hallarse revestido de las funciones de magistrado, sino que la mesa se ha pronunciado por una mayoría de ocho votos entre once porque se le mantenga en las funciones que ocupa.

Si el hecho es cierto sería una gran falta, pues ese funcionario colocado entre dos grandes poderes del estado como una prueba de desconfianza del uno hácia el otro, tendría una posición de las más falsas, que haría su misión imposible; no podría cumplir con su deber sin producir choque y sin escitar susceptibilidades que redundarian muy presto en antipatías y desunion; de consiguiente lo consideramos como inexacto.

(Correo de Ultramar.)

INTERIOR.

SECRETARIA DE LA H. ASAM-  
BLEA DE NOTABLES

Febrero 18 de 1851.

La Honorable Asamblea de Notables, se reúne mañana 19 del corriente á las siete y media de la tarde, para considerar en primera discusion el asunto del Papel Sellado, Patente y Alcabalas.

EL PORVENIR.

MARTES, 18 DE FEBRERO DE 1851

Continuamos hoy en la parte exterior dando conocimiento de las noticias que nos suministran los diarios de Europa, y tomamos de los de Rio Janeiro otras que consideramos de interés.

De la correspondencia de Paris del *Jornal do Commercio* del 8 del corriente, venimos en conocimiento: — que las tropas francesas debían retirarse de Roma, y que esta circunstancia colocaría al Papa en la necesidad de recurrir al rei de Nápoles, por los boatos que circulaban de un grande movimiento insurreccional que Mazzini medita realizar en la primera coyuntura, y para dirijirla se asegura haber sido llamado Garibaldi de los Estados Unidos, donde se halla. Y tanto más plausible se puede suponer esta última hipótesis, cuando efectivamente Mazzini se halla allí trabajando con grande actividad en Suiza, donde, ayudado por Becker, jefe de los revolucionarios de Baden, consiguió ya alistar una lejion de tres mil hombres, que allí se está organizando y disciplinando sobre las barbas del gobierno federal, á quien la Europa no puede dejar de pedir cuentas en breve por su escandalosa connivencia.

De Alemania no hai noticias que inquieten. La buena inteligencia entre la Prusia y la Austria parece sincera y cordial. De la famosa union de Erfurth apenas resta el nombre; la cuestion del Electorado de Casseel, está bien ó mal concluida con el regreso del Elector; la pretension del Austria de

meterse en el interior de las provincias de la Confederacion podra ser retirada, si la Prusia, á título de compensacion, consiente en que salgan de ella el Gran Ducado de Posnania y la provincia de Prusia, incorporadas útimamente en el cuerpo germánico, puesto que antes de 1843 no hicieron parte de ella.

La cuestion pues, alemana continúa marchando á pasos lijeros para una solucion pacífica.

En Portugal se abrieron las córtes el 1.º de enero sin discurso de la corona; las sesiones ofrecieron por ahora poco interes. El ministerio presentó en la cámara de los diputados vários proyectos de lei, entre los cuales figura uno relativo al fondo de amortizacion. Contra este proyecto protestó la direccion del Banco, que continúa en gran desinteligencia con el ministro de hacienda.

Del *Diario do Rio Janeiro* de 8 del corriente extractamos.

El diario *La Patrie* publicó un artículo en que transcribia como *instrucciones generales y permanentes*, dadas por el comandante en jefe del ejército de París á las tropas bajo su mando una série de artículos en los cuales, entre otras recomendaciones, se les ordenaba que no obedeciesen requisicion alguna de la asamblea, ó de cualquier empleado civil, político ó judicial, sin órden espresa del comandante en jefe, debiendo considerarse nulas todas las que no emanasen de esa fuente.

En la sesion de la asamblea legislativa de 3 de Enero, el representante Napoleon Bonaparte, hijo del ex-roi Jerónimo y primo del presidente de la República, declaró que queria interpelar al ministro de la guerra sobre esas instrucciones del comandante en jefe del ejército de París, y pedía que se señalase el día para las interpelaciones. Señálase el plazo de tres meses. gritaron algunos miembros: désele inmediatamente la palabra dijeron otros.

El general Schramm, ministro de la guerra, declaró que no deseaba evadirse de las interpelaciones, pero que se le diesen 24 horas para tener tiempo de hacer las indagaciones necesarias sobre la existencia del documento en cuestion, que, segun le constaba, tenia 29 meses de data, y que por su parte desde ya aseguraba que no estaba en vigor.

El plazo de tres meses fué puesto á votacion y desechado; el de 24 horas fué pedido por el ministro tuvo igual resultado, y la asamblea decidió que las interpelaciones tuviesen lugar inmediatamente.

El diputado Napoleon Bonaparte dijo, que vió con pesar y sorpresa el nombre de un general francés en un documento de tal naturaleza, lo cual de cierto no lo sorprenderia si fuese firmado por un Windischgratz ó por un Radetzky; que esas instrucciones violaban la letra de la constitucion y los derechos soberanos de la asamblea, á quien competia disponer de la fuerza militar para su proteccion; que no habiendo sido ellas desmentidas por los diarios oficiales, fuerza era que reasumiere una posicion enérgica, y terminó presentando la siguiente propuesta:

« La asamblea nacional, desaprobando las instrucciones dadas por el general Changarnier á las tropas de su mando, invita al ministro de la guerra á modificarlas. »

Esta propuesta, en cuya discusion el general Changarnier desmintió formalmente la existencia de tales instrucciones, fué desechada por gran mayoría.

Pero la descortesía parlamentaria, casi sin precedente, con que la asamblea negó al ministro de la guerra el plazo siquiera de tres días que pedía para habilitarse á responder á las interpelaciones, fué interpretada como un acto de hostilidad directa de la mayoría para con el gobierno, y tomado como prueba de que imposible le era permanecer en el poder.

Esta no fué pues sino la causa próxima é inmediata de la demision dada por el ministerio Baroche. Una continua série de hechos reveladores de manifiesta hostilidad habia hace algun tiempo previsto este resultado.

Por ocasion del juzgamiento y condenacion de Alais, el inventor de la ridícula conspiracion de la calle de Saussais, el ministerio juzgó deber proponer la demision de M. Yon, comisario de policia de la asamblea, cuya ciega credulidad dió bulto á una conspiracion imaginaria. La comision de la mesa pues, arrastrada por la influencia de M. Dupin, decidió que M. Yon continuase en el ejercicio de su empleo.

Este triunfo de la asamblea en una cuestion de mera iniciativa administrativa animó sus veleidades de omnipotencia. El representante Manguin, uno de los antiguos campeones de la oposicion de 1829, habiendo sido recojido á la prision de Clichy por efecto de un mandato de prision, por deuda, contra él, obtenido por uno de sus acreedores, al día siguiente la asamblea, contra la doctrina sostenida por el gobierno en pleno parlamento, decidió que se mandase soltar al preso, considerando esa prision como una violacion de las prerrogativas parlamentarias, y M. Dupin mandó uno de los cuestores de la asamblea á la prision de Clichy á esijir inmediatamente la libertad del preso.

A la vista de esta no interrumpida sucesion de reveses y casi afrentas, el ministerio juzgó deber retirarse del poder por no tener la confianza de la asamblea, y no poder resistir á la influencia que el caso ó el propósito deliberado daba entretanto al general Changarnier, cuya preponderancia tomaba mayor incremento en razon de la decadencia de un gabinete con quien aun hace poco se vió envuelto en graves dificultades.

La falta de coraje con que el ministerio se adheria á labrar la demision del insubordinado comandante de la fuerza armada de París, se atribuia en gran parte á la facilidad con que el presidente adhirió á la demision pedida por los ministros.

Como quiera que sea, el ministerio Baroche aun no tenia sucesor. Ninguna de las diversas conbinaciones ministeriales anunciadas por los diarios habia podido ser llevada á efecto, y el *Moniteur* hasta el día 8 de enero no habia noticiado la crisis demasiada existente.

Tal era el estado de las cosas en Francia, donde reinaba entretanto completa tranquilidad.

La carta de nuestro corresponsal de París dá á respecto de la crisis curiosas informaciones.

No se sabía en que fraccion de la asamblea el presidente escojeria los nuevos ministros. Se tenia pues por probable, que si este estado de cosas se prolongase, los jefes moderados de la asamblea interpondrian sus buenos oficios á fin de conseguirse un arreglo temporario; siendo opinion compartida entre algunos diarios de las últimas fechas, que todo se reduciria á la simple retirada de algunos miembros del ministerio.

Cualquiera pues que fuese la solucion de la crisis, se recelaba que no pudiese ser sino un remedio paliativo por la gravedad de la actual situacion política de Francia, pues que el antagonismo no está en la mayoría de la asamblea y el gabinete, sino entre las pretensiones de omnipotencia del poder legislativo y la accion legal del ejecutivo.

Las atribuciones que la constitucion de 1848 confirió al poder legislativo en Francia, hacen casi imposible el ejercicio de un ejecutivo independiente. Dividida en grupos eterojeneos como actualmente se halla, la asamblea no tiene la necesaria coaccion de unidad para absolver por mucho tiempo

la accion ejecutiva, pero en todo caso el jérmén nocivo subsiste. La existencia de dos poderes soberanos, que resulta de la constitucion de 1848, es meramente incompatible, y solo por muchas concesiones, que á mas no pueden perpetuarse indefinidamente, es que se han hasta hoy evitado el natural resultado de tal mecanismo político.

El parlamento inglés que fué suspendido, se reunió el día 4 de enero. En Inglaterra se notaba la reaccion católica.

Los negocios de Alemania continúan en buen camino. El Elector de Hesse entró en su capital. Las conferencias de Dresde empezaron el 23 de diciembre, pero solo se constituyeron en 27.

Se reunieron las cámaras prusianas. La electiva continúa hostil al gobierno, y lo demostró en el nombramiento de su presidente y vice-presidente, eligiendo dos diputados de la oposicion mas estremada.

« El vapor de guerra brasero D. Pedro II, que acaba de construirse en el establecimiento de la *Ponta d'Arca*, fué ayer al encuentro de S. M. el Emperador que venia de la Estrella, y recibiendo á S. M. á su bordo, siguió barra afuera para experimentarlo. Después de haber dado una vuelta en torno de la Isla Rasa regresó á este puerto, S. M. paso entonces para la Galeota y siguió para S. Cristoval. »

« Segun las informaciones que hemos recojido, el D. Pedro II está muy bien acabado y adornado con el mejor lujo; la marcha del vapor reguló 11 medias millas por hora. »

« Sentimos tener que agregar que, al volver el vapor al ancladero, fué sobre una lancha cargada, la que zozobró salvandose lentamente en las falúas del vapor que acudieron inmediatamente. »

Nuestros valientes tuvieron el domingo una nueva ocasion de mostrar cuan dignos se han hecho del aprecio de la patria. El simulacro de que damos conocimiento de continuacion y tomamos del Plata, autorizados por ello del que lo remitió, los recomendamos en alto grado. Hace 8 años que en su mayor parte, esos soldados que tan admirablemente han demostrado su pericia, eran hombres que no conocian el arte militar, ni por tradicion. Hoy son la esperanza de la patria, y á ellos esta confiada la salvacion de la República, la conservacion de su independencia y el sosten de sus instituciones. ¡Gloria sea dada á los valientes defensores de Montevideo!

SIMULACRO.

El domingo fué un día de regocijo para Montevideo, pero mas especialmente para su guarnicion, que, mejor que nadie, podía valorar cuanto decia al corazon ese aniversario que se celebraba. La bandera nacional flameaba en nuestros puestos militares tan immaculada como el 16 de 1843. ¡ Honor al ejército de la capital!

El simulacro que se habia anunciado habia atraído casi toda la poblacion hácia el sitio destinado á las maniobras, y todos los lugares adyacentes estaban literalmente llenos de espectadores de ambos sexos. Era un lindo golpe de vista el que presentaba aquella parte de la ciudad vecina á la playa, así como las alturas próximas á ella, fuera de la fortificacion. Todos esperaban llenos de emocion el principio de un espectáculo que parecia tener doble significacion: memorar el día funesto de la aparicion del invasor ante Montevideo, á los ocho años de su llegada; y patentizar cual es el espíritu que anima todavía esos soldados tan valientes como resignados.

Las 5 de la tarde serian cuando, segun lo anunciamos el domingo, la columna que iba de viaje, hallábase detenida hácia el medio del espacio comprendido entre el porton de la izquierda de la línea de fortificacion y la estacada que corta la playa en la prolongacion de la línea exterior. La fuerza que debia sorprender en su marcha á aquella estacada estaba oculta detras de varios montecillos de arena, situados al frente del reducito llamado de la playa.

Dispuestas así las fuerzas, un tiro de cañon, que era la señal designada para rom-

per el movimiento, hizo que la fuerza agredida mandada por el Sr. coronel Tajes, previó el reconocimiento indispensable que hicieron sus tiradores de caballería, bajó á la playa y se dirigió hácia la fuerza que iba de viaje. Entonces una compañía de cazadores pasó la estacada y se estableció en disposición metódica para cubrir su despliegue.

Así que la columna de viaje, mandada por el Sr. coronel Díaz, descubrió los primeros hombres enemigos desprendió algunos cazadores á caballo para reconocerlos y tirotearlos; y cuando se manifestó toda la fuerza, tomó disposiciones para desplegar. La artillería rompió el fuego inmediatamente.

Establecidas ambas líneas los cazadores de una y otra parte empeñaron un combate que sostuvieron á pié firme durante un cuarto de hora. Entonces, la columna de viaje hizo un movimiento retrógrado en el orden de batalla en que se hallaba, y en el mismo avanzó la contraria. Después de una breve marcha, hizo alto la línea que se retiraba; y entonces tuvo lugar una carga de caballería en que triunfaron los lanceros de la fuerza que atacaba: después de lo cual se replegaron los cazadores á paso de carrera y se rompió el fuego granado de ambos lados.

Este fuego duró diez minutos sin la menor intermisión y perfectamente nutrido. La fuerza atacada comprendió entonces su retirada con intervalos opuestos, mientras que la contraria, ejecutando un movimiento por batallones, avanzaba en columnas paralelas.

En el curso de la retirada, los lanceros de esta fuerza se adelantaron en ademán de cargar á los batallones contrarios; deteniéndose estos; forman al trote los escuadrones, é inmediatamente los cuadros, colocando una pieza de artillería en el primero y la otra en el tercero. Los lanceros cargaron efectivamente; pero su carga fué adversa; llegaron tarde, cuando ya los cuadros estaban hechos, y fueron rechazados. Los cazadores á caballo los persiguieron.

En seguida de esto se mandó romper los cuadros y rebecha la línea sobre el tercer batallón se continuó la retirada hasta tomar posiciones á la inmediación de la trinchera. Aquí se dió descanso. Media hora des-

pues se renovó el fuego. La fuerza que hasta entonces habia tenido la ofensiva, se puso en la necesidad de retirarse, y lo verificó en la misma forma que lo habia hecho la anterior, hasta el punto que estaba convenido; y con eso cesaba la acción.

Esta segunda parte de ella duró 25 minutos.

La artillería que quemó 40 tiros por pieza, pareció á los inteligentes servida con actividad. La infantería habia sido municionada á 40 tiros por hombre, y á uno que otro soldado quedó tres ó cuatro cartuchos. Los fuegos en todos los cuerpos fueron perfectamente ejecutados.

Concluido el simulacro y reunida la fuerza, se puso en marcha en columna en medio de un jentío inmenso.

Tenemos el gusto de decir que no ha habido el menor incidente desgraciado.

[Comercio del Plata.]

Ayer, por una falta involuntaria no nombramos al coronel D. Bajido Silbera entre los retratos, de que dimos conocimiento, se encuentran en el periódico de París, la *Illustration*.

PARTE COMERCIAL.

Las noticias comerciales de Londres, recibidas por el paquete de vapor inglés "Teviot" alcanzan á 9 de Enero. En consecuencia de avisos de Java, que allí llegaron el 7, en que se anunciaba que la cosecha de café de aquella provincia sería mucho mayor de lo que al principio se juzgaba, elevándose según los últimos cálculos á 1,000,000 de piculs, bajaron los precios del artículo 5%, y solo atendiendo á esa depreciación era posible hallar compradores; el día 8 sin embargo, se volvió á buscar con mas actividad, y habia menos dificultad en obtener los precios pedidos por importadores: la "plantation" Ceylan se cotava de 58 á 60 1/2.

En el mercado del Havre, de donde tenemos noticias hasta 7 de Enero, estaba el café en apatía; en azúcares poco se habia hecho: en cueros habia habido transacciones de importancia, siendo la última cotación de los secos de fr. 56.50 á 52, 50, y de los salados á fr. 35, 50.

De Amsterdam y Botherdan alcanzan las datas á 4 de Enero. Las transacciones de la semana, en consecuencia de los días de fiesta, se limitaron á las necesidades de consumo. El café de Java se cotava á 30 medios c. Las ventas del Brasil efectuadas en todo el mes en la 1.ª subasta á 5,000 sacas, contra 149,000 en 1849.

Las noticias de Antuerpia son de 4 de Enero. Las esperanzas que nutrieron los consumidores de obtener una reducción en los precios del café de Java á principios del año, se habian desvanecido, por eso que la limitación de la exportación no ofrecian una baja próxima: del Rio Janeiro se vendieron en los últimos 3 dias, 1,000 sacas á los precios mas altos. A fines de año habia en ser 70,000 sacas, de las cuales 18,300 eran del Brasil. En cueros habian sido estrechamente limitadas las transacciones en la última semana: las existencias á fin de año montaban á 89,167 sacos y 332 salados del Rio Grande.

En Trieste, de donde hay noticias hasta 29 de Diciembre, estaban mas firmes los precios del café, y las ventas de la semana comprendian 200 sacas de Rio Janeiro de 35 á 38 fs. Habian pasado á segundas manos 250 cajas de azúcar blanco de la Bahía de fr. 18 medios á 19.

Las datas de Hamburgo alcanzan á 31 de Diciembre. El café habia sido mas buscado en los últimos días para exportación y los poseedores exigen precios mas altos: las ventas de la semana comprendian 1,200 sacas del Brasil de 5 á 5 3/8.

Los consolidados se cotaban en Londres, á última hora, de 96 y medio á 96 y 3 tentos: brasileños 87 y medio.

En París, el día 7 estaban los fondos de 5 p. 94, 80, y los de 3 p. 56, 60.

El "Teviot" trajo para esta plaza cerca de 45 mil libras esterlinas en plata y oro, 1 conto en moneda metálica como en barra.

El día 5 salió de Rio Janeiro para este puerto el bergantín transporte brasileiro "Oriente." Para Buenos Ayres el 7, el bergantín "Improvisado" con 635 rollos de tabaco á Marques da Silva. Quedaban cargando para este puerto el "Conforto" é "Inescapable Maciel."

DESPACHO DE ADUANA.

De scarga de Ultramar—día 18.  
Bernadou, 14 barriles coñac, 25 cajones idem, 6 idem ajeno, 15 idem kakak, 95 id. frutas 1 barrica almendra.

E. Perez, 150 bolsas arroz.  
Gascogne, 70 bolsas havas, 45 idem mani 27 idem papas, 135 tablonos de roble, 25 tab as.

J. J. Rodriguez, 15 barriles pimenton.  
Elzagaray, 26 bordales vino, 38 barriles vino tinto, 6 idem blanco.

Urioste y Ca., 24 barriles vino.  
J. B. Falan, 4 cajones limones.  
M. Gonzalez, 3 barricas café.  
J. Roquero, 12 barrileras castaña, 3 que-

ros.  
Scotty y Ca., 3 barricas hongos.

Despacho de almacenes—día 18.

Bayley Brothers, 1 caj. con 40 doc. triángulitas de seda, 1 idem con 500 gruesas abrochadores ordinarios de seda, 1 idem con 40 doc. hilo de carretel, 1 id. con 18 cajitas broches, 1 id. con 38 piezas zarzas ordinarias para forro, 2 id. con 25 doc. carpetas, 1 id. con 6 doc. mercancías para

riño, 1 id. con 50 ataditos flores, 1 id. con 35 doc. muñecas, 1 id. con 25 doc. pizarras, 2 id. con 64 piezas bramante, 1 idem. con 84 id de 12 yardas idem.

Gascogne, 450 barricas harina.  
Hughes Brothers, 3 caj. con 150 piezas zarzas angostas, 3 caj. con 150 id. id. ordinarias, 6 id. con 300 piezas zarzas.

A Depósito—Día 18.

J. Cruet, 48 caj. quesos  
J. Quevedo, 95 barricas harina.  
Monjardin, 100 barricas carne salada.  
Bernardou, 16 caj. ajeno.

Han abierto registro para descargar—día 18  
Goleta Italiana "Asunta" Genova por Scotty y Mozzini.

MARITIMA.

ENTRADA.—Día 18.

Buenos Ayres, bergantín goleta de guerra brasileiro *Eolo*.

Fondeados fuera del puerto—Día 18.

Bergantín americano *Toucano*, de 255 toneladas, cap. Melo, procedente de Chorlitor, consignado á Southgate con maderas.  
Bergantín dinamarqués *Juan Federico*, se ignora el destino.

Se avista una barca fondeada al Este.  
Se avista un buque al Oeste.

AVISOS NUEVOS

REAL COMPANIA BRITANICA DE PAQUETES A VAPOR.

El Vapor de la expresada Compañía el "Esk" llegará de Buenos Ayres el día 28 de Febrero corriente, y saldrá para el Rio Janeiro, el día 2 de Marzo siguiente á las doce en punto. Admite pasajeros y dinero á flete, para el Janeiro, Bahía, Pernambuco, Cabo Verde, Tenerife, Madera, Lisboa, y Southampton. Las personas que deseen aprovechar esta oportunidad para tomar pasaje deberán alistarse en la Agencia de la Compañía hasta el día 27 de Febrero á la tarde, y los que tengan que embarcar dinero, deberán dar aviso en la misma Agencia hasta la noche del día 1.º de Marzo. Ocurrase á la calle 25 de Mayo núm. 41 ó calle del Cerrito núm. 74.

J. SUSINI.  
Agente.

ECSELENTE DULCE.

De tomate pelado sin semilla, el infimo precio de doce vintenes libra, se vende en la calle de Washington núm. 119 á toda hora del día.

Se ofrece una Sra. á dar lecciones de piano por casas particulares, y tambien admite discipulas en su casa. Para tratar ocurrae á la casa de la anunciante, calle de Buenos Ayres núm. 74 á cualquier hora del día.—Se advierte que sus precios serán moderados.  
f. 17—15 p.

abrió los ojos y la esperanza renació en todos los corazones.

—Señores, dijo Buckingham, dejadme solo con Patrick y Laporte. ¡Ah! ¡sois vos de Winter; me habeis enviado un loco singular! ¡ved el estado en que me ha puesto!

—¡Ah Milord, respondió el Baron, nunca podré consolarme de esta desgracia!

—Y harás mal, replicó Buckingham tendiéndole la mano: no conozco ningun hombre que merezca ser sentido durante toda la vida de otro hombre; pero déjanos, te lo suplico.

El Baron salió sollozando, no quedando en el gabinete mas personas que Laporte y Patrick. Buscaban con empeño un médico que no podían encontrar por ninguna parte.

—¡Vos vivireis, Milord, vos vivireis! repetía de rodillas delante del Duque el mensajero de Ana de Austria.

—¿Qué es lo que ella me escribe? dijo lánguidamente Buckingham inundado en sangre y soportando atroces dolores por hablar de la que amaba. Leeme su carta, Laporte.

—¡Oh, Milord!  
—¿No estás viendo, Laporte, que no podemos perder un minuto? Apresúrate, leeme su carta.

Laporte rompió el sello y colocó el pergamino delante de los ojos del Duque; pero Buckingham procuró en vano distinguir la escritura.

—Lee pues, Laporte; yo no distingo nada: quizá de aquí á un momento no pueda oír y moriré sin saber lo que ella me escribe. Lee pronto por Dios.

Laporte no se resistió mas y leyó la carta siguiente:

"Milord:

"Por todo lo que yo he sufrido, tanto por vos como por mí desde que os conozco, os suplico, si en algo os interesa mi reposo, que suspendais los grandes armamentos que preparais contra la Francia y hagais cesar una guerra, cuya causa en lo público, se atribuye á la religion; pero que en secreto se dice ser vuestro amor por

El Duque aprosimaba ya la pluma al papel para firmar.

—Milord, vos no firmareis esa órden, dijo Felton dando un paso hácia Buckingham.

—Yo no firmaré esta órden! ¿y por qué?

—Porque si lo pensais bien, hariais justicia á Milady con no firmarla.

—Mas bien se haría justicia enviándola á Tyburn. Milady es una infame.

—Monseñor, Milady es un Anjel, bien lo sabeis: os pido su libertad.

—¿Estais loco para hablarme de esa manera?

—Perdonad, Milord, os hablo conteniéndome cuanto me es posible; sin embargo, pensad en lo que vais á hacer y temed por otra parte las demasías que cometais.

—¿De veras?..... ¡Dios me perdone; pero creo que me amenazais!

—No, Milord, no amenazo, suplico todavía; pero basta una gota de agua para hacer desbordar el vaso que está lleno: una falta leve es suficiente para atraer el castigo merecido sobre la cabeza del culpable, suspendido hasta hoy á pesar de tantos crímenes.

—¡Señor Felton, salid de aquí y constituiois arrestado inmediatamente!

—Sí; pero me tendreis que oír hasta el fin. Vos habeis seducido á esta jóven, vilipendiándola con toda clase de ultrajes y malos tratos. Reparad vuestros crímenes hácia ella dejándola marchar libremente y no ecsijio mas de vos.

—¡Y no ecsijis mas de mí! contestó Buckingham marcando estas palabras y mirando á Felton con espanto.

—Milord, continuó el oficial ecsaltándose cada vez mas; toda Inglaterra está cansada de vuestras iniquidades; habeis abusado del poder real que usurpais: estais aborrecido de Dios y de los hombres; Dios os castigará mas tarde; pero yo quiero castigaros hoy.

—¡Ah! ¡esto es demasiado! exclamó el Duque dando un paso hácia la puerta interceptada por Felton.

—Os suplico humildemente, Milord, que firmeis la ór-

